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Protokoll	der	Generalversammlung	30.9.18	

Verein	der	österreichischen	Pilotinnen	

Ort:	Bad	Vöslau,	Hotel	Stefanie	

Beginn	der	Sitzung:	10:15	L	

Ende	der	Sitzung:	12:00	L	

	

TeilnehmerInnen:	Gabriele	und	Michael	Metz,	Tina	Schröder,	Brigitte	Dorau,	Monika	Stahl,	Ingrid	
Hopmann,	Elke	Griedl,	Teresa	Staudinger,	Conny	Paulusberger,	Sonja	Ecker,	Franziska	Schneider,	
Judith	Kümmel,	Brigitte	Gaal,	Christina	Domweber,	Marco	di	Sapia	

Entschuldigt:	Anichhofer,	Liewald,	Hanze,	Retzer,	Filzmoser,	Pucher,	Partsch,	Führer,	Kröss,	
Leidenfrost,	Vito	

	

• Eröffnung	der	Sitzung	durch	Präsidentin	Gabriele	Metz	mittels	Vorstellungsrunde,	die	von	
Gabi	moderiert	wird	und	wobei	alle	anwesenden	Mitglieder	inklusive	der	neu	beigetretenen	
Vereinsmitglieder	(Conny,	Teresa,	Sonja)	kurz	vorgestellt	werden.	In	weiterer	Folge	werden	
die	Mitglieder,	die	sich	für	die	Generalversammlung	entschuldigt	haben,	namentlich	genannt.		
	

• Gabi	bedankt	sich	bei	Elke	Griedl	für	die	tolle	Organisation	des	gemeinsamen	Wochenendes.	

	

1. Bericht	über	das	vergangene	Jahr	

Zu	Beginn	wurden	die	Highlights	des	vergangenen	Jahres	genannt.	Nähere	Berichte	zu	den	Events	
folgen	von	den	genannten	Teilnehmerinnen.	

	
• Frühlings	FlyIn	in	Schärding,	April	–	Bericht	folgt	von	Teresa	Staudinger	
• Treffen	Pilotinnen	Zypern,	Mai	–	Bericht	folgt	von	Brigitte	Gaal	
• Buchpräsentation	„Kaiser,	Krieger,	Heldinnen“,	Bettina	Balàka,	Graz	–	VöP	wurde	als	Verein	

zur	Motivierung	v.	Frauen	in	die	Fliegerei	lobend	genannt	
• FEWP	Treffen	in	England,	Old	Warden,	Mai/Juni	–	Bericht	folgt	von	Brigitte	Gaal	

FEWP	–	Vorschau	2019:	Barcelona	31.5.-2.6.2019	
FEWP	–	Vorschau	2020:	Zypern,	Datum	folgt	

• Termin	VÖP	Technisches	Museum	Wien	–	Ausstellung	„Freiflug“	in	Kooperation	mit	VÖP	
• Familienflugtag	Friesach/Hirt,	August:	Steffi	Retzinger	hat	VöP	promotet	

	
	

2. Kassenbericht	

Präsidentin	Gabriele	Metz	übergibt	das	Wort	an	Brigitte	Dorau,	Kassierin,	die	den	Kassenbericht	
präsentiert	sowie	sämtliche	Unterlagen	für	jedes	teilnehmende	Mitglied	zugänglich	vorlegt.	Lt	Dorau	
ist	die	Finanzsituation	gut,	die	Ausgaben	waren	überschaubar.		

Die	anwesende	Rechnungsprüferin	Monika	Stahl	hat	die	Kassa	geprüft	und	als	korrekt	bestätigt.		
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Frage	von	Brigitte	Gaal:	Was	passiert	mit	Mitgliedern,	die	den	Mitgliedsbeitrag	(längerfristig)	nicht	
bezahlen?		

Präsidentin	Gabriele	übernimmt	das	Wort	–	jene	Mitglieder	bleiben	im	Verteiler,	jedoch	sind	ihr	
kaum	„Karteileichen“	bekannt“.		
	

3. Entlastung	des	Vorstandes	

Antrag	von	Rechnungsprüferin	Monika	Stahl	um	die	Entlastung	des	Vorstandes,	welcher	einstimmig	
ANGENOMMEN	wird.	Somit	wird	der	Vorstand	entlastet.		

	

4. Promotionsaktivitäten	

Unter	jenem	Punkt	wurde	von	Präsidentin	Gabriele	die	aktuelle	Situation	hinsichtlich	
Promotionsaktivitäten	angesprochen,	sowie	um	Inputs	und	Ideen	gebeten.		

• Folder	

In	Bälde	werden	neue	Folder	gedruckt	(die	aktuellen	Folder	sind	bereits	nahezu	aufgebraucht).	Da	
der	aktuelle	Sponsor,	welcher	am	Folder	abgedruckt	ist,	nicht	gezahlt	hat,	wird	nun	nach	neuen	
Sponsoren	gesucht.		

	

Thema	Fotos:	Am	neuen	Folder	sollen	mehr	Fotos	abgebildet	werden	–	hauptsächlich	Fotos	von	
Mitgliedern	(wenn	möglich	teils	in	zivil,	teils	in	Uniform).		

	

Mitglieder,	die	auf	den	Foldern	abgebildet	werden	wollen,	sind	aufgerufen,	sich	freiwillig	zu	
melden	und	aktiv	Fotos	an	Teresa	Staudinger	zu	schicken:	

teresa.staudinger@web.de	

Fotos	für	Folder	–	schicken	bis	spätestens:	31.10.2018	

Neugestaltung	Folder:	30.11.2018	

	

• Gabi	bittet	um	die	Zusendung	weiterer	Ideen	gerne	&	jederzeit	direkt	an	sie.		
	

• Banner	

Es	ist	ein	Banner	vorhanden,	der	jederzeit	auf	Veranstaltungen	aufgehängt	werden	könnte.	Falls	
Mitglieder	eine	potentielle	Veranstaltung	wissen,	bittet	Gabi	das	Mitglied,	sich	bei	ihr	zu	melden!		

• Jacke	

Das	Konzept	der	einheitlichen	Vereinsjacke	wird	nochmals	vorgestellt.	Bei	der	Jacke	handelt	es	sich	
um	eine	dunkelblaue	Jacke,	die	jedes	Mitglied	selbst	zu	kaufen	hat.	Die	Stickerei	wird	nachträglich	
aufgebracht.		
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Eine	von	Mitgliedern	empfohlene	Stickerei,	die	bereits	über	die	Vorlage	verfügt:		

BIRDY	Stick	+	Fashion	

Perfektastrasse	11,	1230	Wien	

www.birdy.at	

	

	

5. Förderung	von	Flugschülerinnen	

Es	wird	über	die	Idee	von	Gabriele	und	Michael	Metz	diskutiert,	„junge“	Flugschülerinnen	finanziell	
zu	unterstützen.	Dezidiert	geht	es	um	die	Finanzierung	von	2	Flugstunden	für	Flugschülerinnen,	die	
sich	in	PPL-Ausbildung	befinden,	um	ihnen	einen	Anreiz	zu	geben,	dem	VÖP	beizutreten.			

Jene	Entscheidung	wurde	mittels	Abstimmung	VERTAGT	aufgrund	von	mangelnder	Umsetzbarkeit	in	
der	Praxis.	Alle	Mitglieder	sind	aufgerufen,	Ideen	und	Inputs	zur	Umsetzbarkeit	dieser	Idee	
einzubringen.		

	

Generell	wurde	erarbeitet,	dass	möglichst	viele	interessierte	Frauen	von	Frauen	(Mitgliedern)	zu	
Schnupperflügen	zu	motivieren	(einzuladen)	sind.	

	

6. Termine	2019	

Folgende	Termine	bitte	unbedingt	vormerken!		

• Frühlings	FlyIN	in	Friesach	/	LOKH:	5.-7.	April	2019	
Organisation	von	Ingrid	und	Steffi	
	

• Vorstandssitzung	in	Krems:	27.-29.	September	2019	
Organisation	von	Brigitte	Gaal	und	Bettina	Führer	
	

• Weltfrauentag:	8.3.2019,	Treffen	im	Großraum	Wien	

Rund	um	den	8.	März	(Weltfrauentag)	soll	ein	Treffen	im	Raum	Wien	(ohne	Flugzeuge)	
stattfinden.	Jenes	Treffen	soll	in	Kombination	mit	anderen	Vereinigungen	stattfinden	–	zum	
Kennenlernen	und	Netzwerken	anderer	Frauenvereinigungen.	

Monika	Stahl	wird	gebeten,	sich	dahingehend	zu	engagieren.		

	
• Airpower	2019:	6.-7.9.2019	

Überlegungen	hinsichtlich	Stand	/	Werbung	bei	der	Airpower?		
	

• Austro	Control	Season	Opener	2019	
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7. Allfälliges	

Schriftführerin	Christina	Domweber	und	Kassierin	Brigittte	Dorau	legen	ihre	Ämter	zurück.		

Die	Schriftführung	wird	interimistisch	von	Schriftführer-Stellvertreterin	Tina	Schröder	übernommen.	

Ein	weiterer	Vorschlag	kam	hinsichtlich	Promotion	von	Marco	di		Sapia:	Marco	schlägt	vor,	auf	der	
Homepage	Profile	von	Pilotinnen	zu	zeigen	sowie	eine	Flugbörse	auf	Facebook	einzurichten.	
Desweiteren	werden	die	Mitglieder	des	VÖP	von	Marco	in	die	Volksoper	eingeladen	–	bei	Interesse	
sind	Mitglieder	aufgerufen,	die	Facebook	Seite	von	Marco	di	Sapia	zu	besuchen	und	ihn	direkt	zu	
kontaktieren.		

8. Aufnahme	eines	neuen	Mitglieds:	Sonja	Ecker	

Sonja	wurde	von	Präsidentin	Gabi	feierlich	aufgenommen	und	das	Abzeichen	wurde	verliehen.		

	

9. Schlusswort	

Die	Sitzung	wird	beendet.	Alle	Mitglieder	werden	gebeten,	das	Protokoll	zu	lesen	und	–	bei	zutreffen	
–	sich	an	die	vereinbarten	Fristen	und	Termine	zu	halten	(v.a.	Mitglieder,	die	im	Protokoll	ROT	
erwähnt	sind).		

	

	

	

2.10.2018	

Christina	Domweber,	ehem.	Schriftführerin	des	VÖP	

	


